

## Les dons si divers de l'Esprit Saint

Quand Jésus s'en va à sa Passion, il dit à ses apôtres qu'ils auraient beaucoup à souffrir, mais qu'ils auraient **la paix et le courage** : ce sont les signes essentiels du Saint Esprit qu'ils vont recevoir par la grâce de Jésus Vainqueur du Monde. Heureux sont-ils de croire maintenant (C'est l'évangile de ce lundi : Jean, 16, 29-33)

La première lecture de ce jour (Act. 19, 1-8) nous conduit à des précisions essentielles. Après le baptême au Nom de Jésus et l'imposition des mains, voici que ces quelques hommes, convertis grâce à la prédication d'Apollos, expérimentent la venue du Saint Esprit sur eux ; cette douzaine de nouveaux croyants se met à « parler en des langues mystérieuses et à prophétiser » Qu'est-ce que cela veut dire ? Il s'agit, semble-t-il, d'une libération des cœurs qui deviennent enthousiastes de Dieu : ils se mettent à **louer, louer, louer** en des idiomes inconnus et de façon irréprensible. Ça déborde ! Et **ils prophétisent** en paroles inspirées sur les mystères de Dieu et la révélation de Jésus ; et aussi des paroles encourageantes, fortifiantes, éclairantes sur ce que le Seigneur donne à vivre aux uns et aux autres, ou à la communauté qui s'est formée, ou à toute l'église...

**Les dons charismatiques** commencent toujours par des motions inspirées ; bientôt on va distinguer des paroles de sagesse, de connaissance, des affirmations de foi 'à déplacer les montagnes', des paroles de discernement qui éclairent la communauté ; puis des gestes inattendus, parfois surprenants, pour imposer les mains à des malades, provoquer des guérisons, se mettre au service des petits, faibles ou handicapés. C'est une vie charismatique qui se déploie, qui exprime la générosité de Dieu pour les uns ou les autres, édifie la communauté des croyants et bouleverse les incroyants (1 Co, ch. 12 à 14).

L'apôtre Paul invite ses lecteurs à demander les charismes ! Oserons-nous le faire pour que l'Esprit Saint se manifeste en nous et au-delà de nous ? Oserons-nous vivre la libération du cœur et laisser le Saint Esprit faire déborder la louange en chants inspirés (même si je ne chante pas juste, ce n'est pas grave !) Oserai-je ? N'est-ce pas ainsi que je vais pouvoir naître à la vie charismatique. Bon nombre reste perplexe !

Allons ! Si cela vous fait peur, rappelez-vous l'Hymne magnifique qu'est le « Veni Sancte Spiritus » :

*Viens en nous , Esprit Créateur  
Visite les âmes des tiens ;*

*Source vive, Feu, Charité,  
créatures. Toi qui es onction spirituelle.*

*Toi qu'on appelle **Conseiller**,  
Don du Seigneur de Majesté,  
Emplis de la grâce d'en haut  
Les cœurs qui sont tes*



des épreuves que nous traversons. Concluons avec la Parole de Jésus : « **Moi, je suis vainqueur du Monde !** »

*Père Guy Lepoutre, jésuite à Paray*